
“政府工作报告中明确提出，精
心呵护一川碧水，落实‘四水四定’，
强化水资源刚性约束等内容。”李晓
卿表示，这些内容振奋人心，催人奋
进，充分体现了我市对生态环境保护
工作的高度重视。

作为大宁污水处理系统的一名基

层代表，李晓卿建议，在全市设立专项
基金，支持污水处理厂的新建、扩建和
升级改造；同时，鼓励社会资本通过
PPP等模式参与污水处理项目，缓解
资金压力。推动技术创新，鼓励高校、
科研机构与企业合作，研发和应用新
型污水处理技术，提高处理效率，提高
水质标准。加强人才培养，建立健全培
训体系，定期组织污水处理厂工作人
员参加专业培训，提升相关人员的业
务能力和管理水平。完善监管机制，建
立严格的水质监测和考核制度，加强
对污水处理厂的日常监管，确保其稳
定运行和达标排放，为美丽临汾建设
作贡献。

本报记者 任超杰

李晓卿代表：

多方联动护碧水
系统施策保清流

“政府工作报告中提出，要坚持
‘两个毫不动摇’‘三个没有变’，扎实开
展‘优化营商环境专项行动’，推动民营
经济健康发展、高质量发展。”解燕鹏表
示，良好的营商环境是企业成长发展
的沃土，持续创优营商环境，有助于激
发企业发展活力，提升区域竞争力。

解燕鹏建议，持续优化审批流程，
提高审批效率，缩短审批时间，升级政
务服务电子平台，实现政务服务“掌上
办”“指尖办”。拓宽政企沟通渠道，健
全常态化沟通交流机制，定期开展入
企服务，强化部门协同联动，对企业反
映的问题快速响应，做好分析整理，及
时向企业反馈，并跟踪完成工作闭环。
发挥助企活动实效，完善线上线下诉
求受理渠道，认真分析整理数据，力争
通过一个诉求解决一类问题，提高解
决效率和质量，以实际行动助力企业
发展。加强对政务工作人员的培训，建
立健全服务评价体系，不断提升企业
办事体验，让企业办事更舒心、发展更
安心。 本报记者 曹 燕

解燕鹏代表：

持续创优营商环境
激发企业发展活力

“听完今年的政府工作报告，我
有四个‘新’感受，一是发展成果有新
突破，二是建设思路有新理念，三是
提质提速融入新科技，四是社会发展
瞄准新样板。”李军杰直言，经济社会
的加快发展，给临汾青年提出了新要
求，要紧跟临汾发展速度，追赶新潮
流步伐。

李军杰表示，团市委的职责是引

领青年、组织青年、服务青年。因此，
在接下来的工作中，要围绕政府工作
报告中提出的“九个方面”工作，主动
作为，积极参与，有效对接，全面服
务，团结带领团员青年建功立业。特
别是在青年创新人才、青年创业就业
专项行动落实方面，全面跟进，联合
市人社局、市科技局等相关部门，举
办青年专场就业招聘会，打造青年双
创基地，常态化举办青年创业就业夜
沙龙活动，举办有质量、有效率、有吸
引力的青年创新创业大赛。同时，将
持续临汾青年街景音乐会工作，为临
汾集聚更多流量与热度，为加快实现

“三个努力成为”奋斗目标贡献青春
力量。 本报记者 赵 俊 王 凯
窦雯婧 高雨辰

“政府工作报告中提出，以科技创
新引领传统产业‘焕发新生’，毫不松
懈抓好安全生产等要求，这为我市煤
炭行业的发展指明了方向。”作为煤炭
行业的从业者，李云龙认为，只有坚持
安全、高效、绿色、智能的工作思路，提
高智能化水平，不断优化开采方式，才
能推动煤炭产业高质量发展。

李云龙建议，结合我市煤炭产

业转型升级需求，探索以科技创新
驱动安全生产与绿色转型协同发展
的实施路径。聚焦智能化安全体系
建设，加速 AI 识别、5G 物联等技术
在井下场景的深度融合，形成预防
性安全管控闭环。针对煤矸石资源
化利用难题，鼓励相关企业充分发
挥优势，加大研发投入，持续提升煤
矸石综合利用水平，不断提高资源
利用效率，努力实现煤矸石经济效
益、社会效益和生态效益同步提升。
通过科技创新和绿色转型双轮驱
动，推动形成安全生产标准化、资源
利用集约化、矿区生态景观化的新
型产业体系，为我市传统能源产业
转型升级注入绿色动能，助力美丽
临汾建设迈上新台阶。

本报记者 曹 燕

李云龙代表：

“双轮驱动”齐发力
煤炭产业添活力

李军杰代表：

建设青年双创基地

贡献更多青春力量
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“政府工作报告中提出，要坚持
以点带面、串珠成链，聚力构建全
域全季全时旅游发展格局，这些内
容非常务实，也特别有利于乡村旅
游产业的发展。”陈永香认为，打造
链条式乡村旅游项目有利于农文旅
融合发展。

陈永香建议，要出台系列优惠
政策，在开发建设、宣传促销、农产
品加工等方面向乡村旅游发展项
目予以支持和倾斜，为乡村旅游发
展营造良好氛围；要深入挖掘和整
合有文化底蕴、有产业支撑、有旅
游潜力的乡村旅游资源，使农耕体
验、亲子乐园、农产品加工、自然风
光、人文景观等旅游资源相互融
合，实现链条式发展。要由政府相
关部门牵头，把有较高知名度及有
较大发展潜力的乡村旅游景点，融
入县域内的精品旅游线路，促进乡
村旅游产业发展，带动广大群众增
收致富。

本报记者 张春茂

陈永香代表：

大力发展乡村旅游
带动广大群众增收

“政府工作报告中明确提出，要
扎实推进乡村全面振兴，以‘千万工
程’为指引，千方百计推动农业增效
益、农民增收入、农村增活力的目标。”
曹胜军认为，这充分彰显了我市对

“三农”工作的高度关切以及对乡村

振兴工作的重视。
曹胜军建议，大力推广优良品种

以及先进种植模式，加大对农业基础
设施的建设投入，有效提高粮食单产
水平，夯实农业发展基础。进一步加
大政策支持与金融扶持力度，落实完
善补贴政策，为农户提供专业贷款与
贴息服务，确保资金支持到位。此外，
还要提供精准的技术指导，开展有针
对性的人才培养计划，为现代化养殖
项目建设注入动力，从而稳定畜牧业
发展，促进农业产业结构优化升级，
让农村焕发出新的生机与活力，助力
农业农村高质量发展。

本报记者 白 洁 潘华玲

曹胜军代表：

夯实农业发展基础
促进结构优化升级

“政府工作报告中提出，扎实推
进乡村全面振兴，走好特优农业有效
路径，积极发展智慧梨果，培育‘龙头
企业+中央厨房+终端配送’全产业
链。”刘耀山表示，作为一名来自基层
农村的市人大代表，倍感振奋，深受

鼓舞。
刘耀山建议，政府有关部门应加

大对农业龙头企业和合作社的扶持
力度。根据产业带动就业人数、增收
量等进行分级扶持，制定资金扶持基
数，并随着社会经济发展和龙头带动
情况按年度逐步提高标准。支持龙头
企业进行产业升级，提升基础设施建
设水平，进行科学化、智能化改造，在
项目规划、资金、技术、管理上给予全
方位支持，使之更好地担负起乡村振
兴重任。通过扶持，使产业稳定发展、
农户稳定增收，充分发挥龙头企业引
领带动作用。

本报记者 李卫红

刘耀山代表：

扶持农业龙头企业
助力乡村振兴发展

在认真聆听今年的政府工作报
告后，贺娟英表示，报告中对“扎实
推进乡村全面振兴”“守好粮食安全

‘国之大者’”“走好特优农业有效路
径”的部署，为农业领域的未来发展
指明了方向，更让她对乡村振兴充
满信心。

结合在农业一线的工作经验，贺
娟英建议，进一步加大政策与资金倾

斜力度，持续推进高标准农田建设，
推广节水灌溉、土壤改良等技术，提
升粮食产能。完善粮食收储和流通体
系，通过“优质优价”政策保障农民收
益，确保粮食供应链安全稳定；深化
农业科研机构与企业合作，推广智能
农机、无人机精准作业、物联网监测
等智慧农业技术的推广应用，推动农
业生产向数字化、集约化转型。同时，
加强农民技能培训，培育新型职业农
民，为乡村振兴注入人才活力；立足
区域资源禀赋，发展特色农业、乡村
旅游、农村电商等多元业态，通过产
业链延伸增加就业岗位；同步完善农
村医疗、教育、养老等社会保障体系，
推动城乡公共服务均等化，让农民共
享发展成果。

本报记者 亢亚莉

贺娟英代表：

坚持科技赋能农业
筑牢粮食安全根基

“政府工作报告中提出，要毫不松
懈抓好安全生产，强化食品安全全链
条监管。”马胜智表示，当下，随着生活
水平显著提升，新鲜、安全的牛羊肉愈
发成为群众日常饮食消费的重要选
择。然而，牛羊肉生熟制品在生产供应

环节暴露出诸多检验检疫服务短板。
马胜智建议，争取上级支持，建立

健全牛羊鸡等肉制品的专业检验检疫
平台，补齐服务短板，完善食品安全监
管链条，为我市及周边县域的新鲜牲
畜制品提供全面、高效的检验检疫服
务。做好本地肉制品检验检疫工作的
同时，严格抽查复检对外省份长途贩
运来临且检验检疫手续齐全的牛羊鸡
等肉制品。重点针对部分肉制品保鲜
剂使用过量、外观异常诱人等可能存
在的食品安全隐患开展复查，对存在
的问题及时处理，切实守护好人民群
众“舌尖上的安全”。

本报记者 刘文军

“政府工作报告中提出，要建设更
高水平的平安临汾。”史晓艳认为，目
前消防安全领域还存在各部门联动协
作不足的问题，重点应完善跨部门协
作机制，破除职责壁垒，构建全链条责
任体系，深化社会共治。

史晓艳建议，一是建立权责清单
动态调整机制，梳理各部门的交叉职
责，明确协作边界，动态调整清单。二
是压实压细行业监管责任，对涉及消
防安全的行政审批事项严格把关。三
是强化常态化联动执法，实现“一次
上门、全面诊断”监管模式。同时，实
施消防安全网格化管理，将消防监管
纳入基层治理网格，开发移动端协同
处置 APP，培育第三方专业服务力
量，创新全民参与消防监督模式，构
筑共建共治共享的消防安全治理新
格局。

本报记者 祁 欣

马胜智委员：

完善食品监管链条
切实守护“舌尖安全”

史晓艳委员：

健全联动协作机制

消除消防安全隐患

“政府工作报告中提出，打造文脉
绵延的人文之城，加快文化主轴主脉工
程建设，实现历史文化资源与新需求、
新场景、新业态有机嫁接。”王临宾认
为，“可将鼓楼、关帝庙、铁佛寺、古城墙
等景点及财神楼、贡院街、体育南北街
等精品示范街串联整合起来，打造成为
文化主轴主脉文旅新商圈，进一步激活

发展新动能。”
王临宾建议，全面挖掘这一新商

圈的发展潜力，结合各景点、各示范街
的特色，围绕尧文化、晋文化、根祖文
化等推出沉浸式、体验式、互动式精品
演艺项目，科学布局剪纸、太平绣球、
平阳木版年画等文化展示展销区和特
色文创体验店。同时，不断优化配套设
施、升级商业业态，设立游客综合服务
中心，开通主题观光巴士，加大区域内
民宿、茶吧、书吧等升级改造力度，提
供“吃住行游购娱”一站式服务，并沿
用“嗨在贡院街”、阳台音乐会等系列
精品活动经验，在重大节假日举办多
种形式的主题活动，真正把文化含量
转化为价值增量。

本报记者 李 静

“近年来，随着全民健身国家战略
的深入推进，体育在青少年成长过程
中发挥着重要作用。”樊怡华说，目前
我市在推动青少年体育赛事发展过程
中虽有一定进展，但仍面临赛事体系
不够完善、基础设施薄弱、人才培养机
制不健全等问题。

樊怡华建议，进一步深化赛事机制

创新，优化赛事组织流程，聚焦“多元化
赛事”和“人才培养”，持续打造“青少年
体育明星赛”赛事名片，厚植城市体育
文化根基；深入推进青少年体育人才培
养基地建设，持续完善训练指导、赛事
参与、升学支持、心理辅导等人才培养
服务条件；深化校际、区域间合作，开展
交流赛、体育文化节等活动，加强体育
教育与实践深度融合；持续优化赛事服
务体系，加快促进赛事成果转化，强化
赛事评估与反馈工作；加强青少年体育
赛事宣传力度，积极引导全社会支持青
少年体育、参与赛事活动、服务赛事组
织，营造浓厚的体育氛围，打造一流的
青少年体育发展生态，促进体育产业发
展，带动旅游、文化、教育等相关产业的
协同发展。 本报记者 孙哲峰

王临宾委员：

打造文旅新商圈
激活发展新动能

樊怡华委员：

深化赛事机制创新
推动体育成果转化

一笔一画、工工整整书写好中国式现代化临汾答卷
——代表委员审议讨论政府工作报告

守好粮食安全“国之大者”
做好乡村建设和美文章
——人大代表热议扎实推进乡村全面振兴


